

PROCÈS-VERBAL
Réunion publique du 02 mars 2023 à 18 h 30
À la CSFY et par Zoom

1. Ouverture de l'assemblée

C'est avec reconnaissance et respect que nous tenons à souligner le fait que nous vivons et travaillons sur le territoire traditionnel de la Première nation Kwanlin Dün, du Conseil de Ta'an Kwäch'än et de la Première nation Tr'ondëk Hwëch'in.

1.1.1 Appel à l'ordre et recensement

Présences

Commissaires

Jean-Sébastien Blais
Jesse Cooke
Jessica Masson Guérette

Myriam Bougie
Véronique Maggiore

CSFY

Marc Champagne

Julie Dessureault

Public

Pascal St-Laurent

Absence(s) motivée(s)

Aucune

1.2 Lecture et ajout(s) à l'ordre du jour

1.2.1 Adoption de l'ordre du jour

Proposition 1135.02.03.23

Myriam Bougie

Que l'ordre du jour soit accepté tel que proposé.

ADOPTÉE (unanimité)

1.3 Déclaration de conflit d'intérêts

Jesse Cooke déclare un conflit d'intérêts pour l'admission de la famille Fraughton.

2. Délégation

2.1 Présentation de la délégation – s. o.

2.2 Suivi à la délégation – s. o.

3. Procès-verbal

3.1 Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion publique du 09 février 2023.

Proposition 1136.02.03.23

Myriam Bougie

Que le procès-verbal de la réunion publique du 09 février 2023 soit adopté tel que présenté.

ADOPTÉE (unanimité)

4. Étude des politiques

4.1 Politique 1.4 – Principes régissant les comités

Les commissaires souhaitent que la politique soit travaillée afin de la rendre plus claire et de la simplifier. Une ébauche sera présentée à la session de travail de mars.

4.2 Politique 1.5 – Représentation des Commissaires en conseil

Même commentaire qu'au point précédent.

4.3 Commissaire pour la prochaine réunion

Véronique Maggiore se propose pour la prochaine étude des politiques.

5. Rapports de conformité

5.1 Politique 3.0 – Contraintes globales

La direction générale est en conformité avec cette politique.

5.2 Politique 3.7 – Communication et appui aux Commissaires en conseil

Les commissaires voudraient que les communications qu'ils reçoivent par rapport aux tendances en éducation soient plus larges, exemple l'annonce des 3 nouvelles écoles qui se joindront la commission scolaire des Premières nations.

La direction générale est en conformité avec cette politique.

6. Agenda automatique

6.1 Modification politique 2.1 - Délégation à la direction générale

Proposition 1137.02.03.23

Jessica Masson Guérette

Que la Commission scolaire francophone du Yukon no 23 adopte les modifications à la politique 2.1 - Délégation à la direction générale, telles que présentées (voir document en annexe).

ADOPTÉE (unanimité)

7. Informations/planification

7.1 Nos écoles – mise à jour

Marie-Hélène Gagné a obtenu le poste de direction à ÉÉT. Le poste de directrice adjointe sera affiché demain ainsi que d'autres postes en enseignement.

Le projet de débarcadère/ stationnement pour ÉÉT va bon train, les travaux sont prévus pour l'été 2024.

7.2 Projet Dawson – mise à jour

Nadine travaille avec les élèves de l'École Nomade et ça semble très bien aller. On travaille sur d'autres projets, comme l'ouverture du Centre les samedis pour la communauté au sens large. Il y aura une semaine de camp durant la relâche et nous regardons la possibilité d'offrir des activités après l'école.

Nous n'avons toujours pas de nouvelles de la ministre pour l'établissement de l'école.

PVI, nous avons maintenant 22 familles, qui représentent 42 enfants, sur notre liste d'envoi.

7.3 Projet garderie – mise à jour

Nous avons entamé ce processus l'an dernier, la Garderie est la pépinière de nos écoles. Le projet a déjà été présenté à plusieurs reprises, durant les rencontres de la Garderie, à la table des leaders, etc.

Pour nous accompagner dans les prochaines étapes, nous avons décidé d'embaucher un avocat qui connaît la Loi sur les sociétés, car nous devons nous assurer de faire les choses dans les règles. La Garderie doit organiser une assemblée générale spéciale des membres afin que ceux-ci votent pour la dissolution. Nous vous tiendrons au courant.

Du côté du ministère, nous avons reçu une lettre de la ministre qu'ils soutiennent le projet et travaillent sur une politique pour encadrer. Les commissaires demandent si nous avons besoin de leur approbation? C'est plutôt une zone grise, mais l'encadrement est important, car le modèle de financement est très différent pour une école et une garderie.

7.4 Représentation CSFY pour le prochain mois

Comité de parents du CSSC Mercier – 29 mars – Myriam va confirmer la date, il y a un potentiel conflit d'horaire avec la rencontre avec FNSB

Rencontre FNSB – 29 mars – l'heure reste à confirmer, tous les commissaires souhaitent participer.

Banquet YFNED – 24 mars – Les billets sont 5 \$, communiquez avec Marc si vous pouvez participer.

Pour l'instant, il n'y a pas de directive en place pour les déplacements d'un commissaire qui habite à l'extérieur de Whitehorse. Quelque chose sera présenté aux commissaires à la rencontre du 30 mars.

7.5 Comité profil de sortie

La première rencontre aura lieu le 9 mars, un suivi sera fait à la prochaine rencontre.

7.6 Rencontre du 15 février du comité de parents du CSSC Mercier – retour

Les conversations ont beaucoup tourné autour du club de robotique, qui obtient une grande popularité cette année.

7.7 Programme d'éducation intermédiaire (PEI) (à 19h – Invités : Hugo Bergeron et Daniel Blais)

Lors de la journée de débroussaillage pour le contenu des journées pédagogiques pour l'an prochain, le CSSC Mercier a réalisé que les plus grands défis étaient dans l'alignement de leurs pratiques, du contenu, des apprentissages de concept et des évaluations, afin de s'assurer que tout le monde « tire » dans la même direction. Ce programme pourrait nous permettre d'accélérer l'atteinte de cet alignement. Malgré la croyance, c'est un programme inclusif, qui s'adresse à tous les élèves et qui leur permet de performer à leur niveau. Le PEI est pour la 7^e à la 10^e année. Il est important de spécifier que c'est un cadre, pas un programme d'étude, nos programmes ne changeraient pas. Le processus de certification prend de 2 à 3 ans. Dans les prochaines semaines, l'école veut faire des présentations au personnel pour voir leur niveau de soutien. Daniel va aussi en parler au comité de parents. En ce qui concerne les budgets, ça coûte environ 30 000 \$ par année. Nous étions dans une position où nous devions revoir le cadre d'évaluation et ce travail coûterait plus ou moins la même chose. Le programme vient avec un réseautage, plusieurs écoles au Québec en font partie et des écoles francophones de la Colombie-Britannique. Nous aurons accès à une plateforme avec des plans de cours, des activités à faire en classe, etc. C'est une approche par projet, ça rend les concepts plus faciles à comprendre, car ils sont intégrés dans la vraie vie.

7.8 Sommet national sur l'éducation – représentation CSFY

Jean-Sébastien et Véronique peuvent et désirent y participer.

Le congrès a aussi un volet jeunesse, mais l'encadrement pour les jeunes est problématique, car il doit avoir un chaperon. Marc va soulever cela avec la FNCSF pour favoriser la participation des élèves dans le futur.

7.9 Comité de finances

En général, les commissions scolaires en ont un. Jean-Sébastien va demander aux autres de nous partager le mandat de ce comité et nous pourrons développer quelque chose qui répond à nos besoins.

7.10 Varia

8. Avis de motion – s. o.

La rencontre se poursuit en huis clos à 20 h 45.

9. Huis clos

9.1 Admissions

9.2 Mise à jour – Dawson

9.3 Mise à jour – Garderie

9.4 Évaluation de la direction générale

9.5 Lettre Jessica

9.6 Sondage – résultats de la dernière réunion

Il est proposé de sortir du huis clos à 21 h 30

10. Levée de l'assemblée

Jesse Cooke propose la levée de l'assemblée à 21 h 31.



Jean-Sébastien Blais
Président

20 / 04 / 23
Date



Julie Dessureault
Secrétaire-trésorière

20 / 04 / 23
Date

